

# De l'énergie à revendre

L'antenne finistérienne de l'association française pour l'avenir de la chasse au chien courant, (AFACCC 29), a tenu en avril, son assemblée générale à Trégourez.

Le Président Franck LIJOUR ouvre la séance devant environ 70 Adhérents. La Fédération des Chasseurs du Finistère est représentée par quatre Administrateurs.



70 adhérents étaient présents.

## Un passage de relais souhaité

Après le rapport moral du Président, qui a fait part de son souhait de passer le relais, il est procédé au compte rendu des activités de l'AFACCC du Finistère.

Les concours sont les moments forts, où les Adhérents se rencontrent, et peuvent participer avec leurs chiens, ou comme spectateurs. Les Juges sont souvent sollicités et mis à l'épreuve.

Cette saison c'est deux concours sur lapin, un sur renard, un sur chevreuil, et le concours rapprocheurs, qui ont eu lieu. Le concours sur sanglier au parc de Klesseven s'est tenu le 28 avril pour le Finistère (le 27 pour le 56 ; le 4 mai pour le 22). La finale, elle s'est disputée le 5 mai. Le 3 mars s'est tenue la finale nationale sur renard, organisée pour le Finistère par Laurent POSTIC.

Ce fut un bon cru. Sur les commentaires concernant les concours, un Adhérent propose que les juges ne portent pas de pibole, ce qui implique qu'ils ne sonnent pas la vue des animaux.

## Le soutien de la fédération

Pour sa part, Yvon Léon, confirme l'appui de la Fédération, et le sien en temps que Administrateur et Adhérent. Joël Quaran, également Administrateur, confirme le montant des dégâts 2011/2012: 28.359 euros aux agriculteurs; 5.456 euros aux estimateurs, pour une quarantaine de dossiers, dont deux chevreuils. Guy BLAIZE Administrateur de la FACCC, a annoncé un stage 2ème degré en 2013, qui devrait se tenir en Loire Atlantique. Il renouvelle ses félicitations pour l'organisation de la finale Nationale sur renard. Il est fait un rapide compte rendu, concernant les projets de modifications des statuts, départementaux et fédéraux. Le Trésorier Denis Cariou donne le bilan financier, qui se solde en positif. Il est approuvé à l'unanimité. Les concours pour la prochaine saison seront renouvelés.



<http://www.faccc.fr>

MARC DUDOGNON,  
Président de la FACCC

Fédération des Associations de  
Chasseurs aux Chiens Courants

13, Rue Fontaine du Frêne - 39240 ARINTHOD

03.84.48.02.43 - 03.84.48.02.48

faccc.secretariat@orange.fr

## Activités reconduites

L'assemblée souhaite qu'un courrier soit expédié à la Fédération, afin de prolonger la saison à tir du lièvre.

Les journées d'entraînements sont reconduites : pour le lapin contact : Michel Le Menn, tél. 02 98 21 93 77

Parc de Klesseven, pour chevreuil / sanglier, : les vendredi 14 juin ; samedi 29 juin ; samedi 20 juillet ; vendredi 02 août ; vendredi 16 août. Le coût est de 100€ la journée, 50€ restant à charge de l'Adhérent. (10 chiens maxi)

Parc de Roudouallec (chez Jacques LAMER) samedi 13 juillet ; samedi 27 juillet ; samedi 10 août ; samedi 31 août. Le coût est de 60€ la demi journée, 30€ restant à charge de l'adhérent.

La réservation se fait au 06 71 75 79 53, avec confirmation par courrier accompagné du chèque correspondant.

Deux adhérents sont cooptés pour faire partie du CA de l'Afaccc 29 : Mrs David OLIER et Guillaume LIJOUR. ; un troisième Adhérent fait son retour Jacques HILY, tous trois à l'unanimité, sauf une voix.

La lecture des PV de la saison passée n'a pu être donnée, le secrétaire étant absent.

## Concours de meutes : le renard fait honneur à ses adversaires

Lors du premier week-end de mars, l'association des chiens courants du Finistère (Afacc 29) et la société de chasse de Scrignac, avec à leur tête le dynamique Laurent Postic, ont accueilli 15 meutes venues de la France entière. Pour les initiés, cette date n'était pas sans rappeler les fameux concours de meutes de Scrignac, organisés autrefois à la même période.



A l'heure de la remise des prix, la satisfaction était de mise.

Ce rassemblement de meutes, programmé sur trois jours dans les monts d'Arrée était en fait la troisième édition de la finale FACCC nationale sur renard. Pas moins de sept communes étaient réunies pour proposer les meilleurs territoires: Scrignac, Berrien, Plougouven, Lanéannou, Bolazec, Botsorhel et Guerlesquin. Les organisateurs ont eu le nez creux en les retenant puisque les renards étaient au rendez-vous. Au final seule une meute n'aura pas l'occasion de lancer. « Les superbes chasses qui ont émaillé tout ce week-end n'ont pas laissé indifférents, loin s'en faut les nombreux spectateurs présents. Visiblement, le froid et le vent d'Est ne les avaient pas effrayé. Ou bien peut-être ce sont les plats chauds, préparés par la très efficace équipe des chasseurs de Scrignac, qui les avaient attirés » suggèrent les organisateurs.

L'épreuve consistait en un concours de meutes, encadrés par 10 juges formés pour apprécier la valeur des différents lots de chiens durant la quête et la poursuite du renard. Ce marathon cynégétique et cynophile a démarré le vendredi après-midi, avec 3 meutes. Il s'est poursuivi le samedi, avec huit lots de chiens, puis le dimanche matin, avec encore quatre autres meutes, pour se terminer par la remise des prix le dimanche après-midi.



«Au delà de la pseudo compétition, c'est la famille du chien courant qui s'est retrouvée» insistent les organisateurs.

Photo Afacc

### Organisation sans faille

L'organisation fut sans faille. Bravo à Laurent Postic et Stéphane Ménez pour leur dévouement. Les trompes de chasse ont résonné tard dans la nuit, tout comme le bigniou cox et la bombarde des renardiens du bout du monde, dans les rues de Scrignac. Les rencontres ou les retrouvailles furent nombreuses. Les échanges toujours amicaux et constructifs ont mis, comme il se doit en pareille circonstance, le classement au second plan. De nombreuses races étaient représentées : beagle-harrier, griffon fauve, chiens de pays, harrier, anglos, briquets vendéens, griffons bleu, ou encore beagle, chacune avec ses caractéristiques et aptitudes propres.

### Le classement

Le classement est le suivant :

- 1<sup>er</sup> Eric Pichard avec des chiens de pays (AFACCC49).
- 2<sup>ème</sup> Pascal Corrihons avec des Bleu de Gascogne et des briquets de pays (AFACCC40).
- 3<sup>ème</sup> Laurent Postic et Stéphane Ménez avec des griffons fauve et des chiens de pays (AFACCC29).



15 meutes étaient au rendez-vous.

«Au delà de la pseudo compétition, c'est la famille du chien courant qui s'est retrouvée» insistent les organisateurs.

Comme autre bon souvenir, les organisateurs, tiennent à mettre en avant l'accent des Pyrénéens et des Landais. «Les entendre parler, dans la cour d'une de nos écoles au cœur des Monts d'Arrée, restera pour nous quelque chose d'inoubliable» confient-ils.

Au final, ces trois journées ont redonné si besoin est ses lettres de noblesse à la chasse du renard aux chiens courants, dont l'engouement revient de plus en plus fort auprès de jeunes chasseurs, recherchant la qualité de la chasse avant le résultat. «Chacun est reparti avec des souvenirs plein la tête, des récris plein les oreilles et des images pleins les yeux, le coeur serré de quitter les amis. Mais RDV est pris avec l'AFACCC65 pour descendre dans les Pyrénées dans 2 ans, pour se réunir de nouveau entre passionnés de renard et de chiens courants» lance Stéphane Le Roux, l'une des chevilles ouvrière du concours..